

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 369.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Jueves 7 de Setiembre de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ADVERTENCIA.

Hoy hemos entregado los recibos de nuestros abonados para su cobro, hasta fin de Setiembre, para los que están en descubierto y esperamos lo hagan efectivo á su presentacion.

A los que nos han devuelto los recibos del trimestre anterior, les rogamos atiendan con interés lo que en justicia pedimos.

ALICANTE 7 DE SETIEMBRE DE 1876

EN FAVOR DE LA SERVIA.

En los periódicos de Paris encontramos un notable documento debido á la pluma del ilustre Victor Hugo, documento de cuya lectura no queremos privar á nuestros abonados, por relacionarse en la importante cuestion que se debate hoy en Oriente.

El incansable propagandista y orador del pueblo, dice, que es necesario llamar la atencion de los gobiernos europeos sobre un hecho tan pequeño al parecer que los gobiernos parece que no lo notan.

Este hecho, hélo aqui: se asesina á un pueblo. ¿Dónde? En Europa. ¿Este hecho tiene testigos? Un testigo, el mundo entero. ¿Lo ven los gobiernos? No.

Las naciones tienen por encima de ellas alguna cosa que está por debajo de ellas, los gobiernos. En ciertos momentos este contrasentido estalla: la civilizacion se halla en los pueblos, la barbarie está en los gobernantes. ¿Es voluntaria esta barbarie? No; es simplemente sistemática. Lo que el género humano sabe, los gobiernos lo ignoran. Eso depende de que los gobiernos nada ven á través de esa miopia, la razon de Estado; el género humano mira con otros ojos, la conciencia.

Nosotros vamos á admirar á los gobiernos europeos haciéndoles saber una cosa, que los crímenes son crímenes; que á un gobierno lo mismo que á un individuo no le está permitido ser un asesino, que la Europa es solidaria, que todo lo que se hace en Europa, está hecho por la Europa; que si existe un gobierno fiera, debe ser tratado como fiera; que en el momento presente, cerca de nosotros, allá á nuestra vista, se mata, se incendia, se roba, se extermina, se deguelan los padres y las madres, se venden los niños; se parten de un sablazo á los que son demasiado pequeños para ser vendidos; se queman familias enteras en sus viviendas; tal pueblo como Batak, por ejemplo, es reducido en pocas horas de nueve mil habitantes á mil trescientos; los cementerios se llenan de más cadáveres de los que pueden contener, de manera que á los vivos que les han enviado la carnicería, los muertos les devuelven la peste, la cual está bien hecho; nosotros hacemos saber á los gobiernos

de Europa que se abre á las mujeres embarazadas para matarles los hijos en las entrañas; que hay en las plazas públicas multitud de cadáveres de mujeres con indicios de haberseles abierto el vientre; que los perros roen en las calles los cráneos de jóvenes violadas; que todo eso es horrible, que bastaria un gesto de los gobiernos de Europa para impedirlo y que los salvajes que cometen esas atrocidades son espantosos y que los civilizados que lo toleran son horribles.

Ha llegado el instante de levantar la voz. La indignacion universal se subleva. Hay horas en que la conciencia humana toma la palabra y dá la orden de oír á los gobiernos.

Estos balbucean una contestacion. Ellos dicen: se exagera. Si se exagera. La ciudad de Batak no ha sido exterminada en pocas horas, sino en pocos dias; se dice que hay doscientas aldeas incendiadas, no hay más que noventa y nueve, lo que Vds. llaman la peste no es más que el tífus; todas las mujeres no han sido violadas, no han sido vendidas todas las jóvenes, algunas han escapado. Se han castrado prisioneros, pero también se les ha cortado la cabeza, lo cual disminuye el atentado; el niño de quien se dice fué echado de pica en pica, no fué en realidad más que puesto en la punta de una bayoneta; donde hay uno ustedes ponen dos, aumentándolo todo del doble, etc., etc.

Y después, ¿por qué se ha sublevado ese pueblo? ¿Por qué un rebaño de hombres no se deja dominar como un rebaño de bestias? ¿Por qué etc., etc., etc.?

Esa manera de atenuar aumenta el horror. Nada más miserable que burlarse de la indignacion pública. Las atenuaciones agravan. Es la sutileza abogando por la barbarie. Es Bizancio excusando á Stambul.

Llamemos á las cosas por su nombre. Matar á un hombre en un rincón de un bosque que se llama el bosque de Bondy ó el bosque Negro es un crimen; matar á un pueblo en el fondo de ese otro bosque que se llama la diplomacia es un crimen también.

Sólo que es más grande.

¿Acaso disminuye el crimen en razon de su enormidad? ¡Ay! es en efecto una ley antigua de la historia. Matad á seis hombres, sois Troppmann; matad a seiscientos mil, sois César. Ser monstruoso, es ser aceptable. Pruebas: la Saint Barthélemy, bendecida por Roma; las dragonadas glorificadas por Bossuet; el 2 de Diciembre saludado por Europa.

Pero hora es ya de que á la ley antigua reemplace la ley moderna: por negra que sea la noche es necesario que el horizonte acabe por despejarse.

Si la noche es negra, nos hallamos en la resurreccion de los espectros. Después del Syllabus ahí está el Corán; de la luna á la otra biblia se fraterniza: *jungamus dextras*;

detrás de la Santa Sede se levanta la Sublime Puerta; se nos dá á escoger la clase de tinieblas; y viendo que Roma nos ofrecia su Edad Media, Turquía ha creído que debia ofrecernos la suya.

De aquí lo que está pasando en la Servia.

¿Hasta dónde llegará?

¿Cuándo acabará el martirio de ese heroico y pequeño país?

Tiempo es ya que salga de la civilizacion una majestuosa prohibicion de más lejos.

Esa prohibicion de ir más allá en el crimen, nosotros, los pueblos, la intimamos á los gobiernos.

Pero se nos dice: Olvidais que hay cuestiones. Asesinar un hombre es un crimen, asesinar un pueblo es una cuestion. Cada gobierno tiene la suya; Rusia tiene Constantinopla, Inglaterra la India, Francia la Prusia, y Prusia la Francia.

Nosotros contestamos:

La humanidad tiene también la suya; y esa cuestion héla aquí: Ella es mayor que la India, la Inglaterra y la Rusia; es el niño en el vientre de su madre.

Reemplacemos las cuestiones políticas por la cuestion humana. Todo el porvenir está aquí.

Digámoslo, hágase lo que se haga, el porvenir será. Todo le sirve, aun los crímenes, horribles servidores.

Lo que está pasando en Servia demuestra la necesidad de los Estados-Unidos de Europa. Que á los gobiernos desunidos sucedan los pueblos unidos. Acabemos con los imperios asesinos. Abozalemos á los fanatismos y á los despotismos. Rompamos las espadas al servicio de las supersticiones y los dogmas que empuñan sable. No más guerras, no más deguellos, no más carnicería, libre pensamiento, libre cambio; fraternidad. ¿Tan difícil es la paz? La República de Europa, la federacion continental; no hay más realidad política que esa. La reflexion lo acredita, los acontecimientos también. Sobre esa realidad que es una necesidad, todos los filósofos se hallan de acuerdo, y hoy los verdugos unen su demostracion á la demostracion de los filósofos. A su manera y por lo mismo que es horrible la salvajería, atestiguan en pro de la civilizacion. El progreso está firmado Achmed Pachá. Lo que las crueldades de Servia ponen fuera de duda es que Europa necesita de una nacionalidad europea, un inmenso arbitraje fraternal; la democracia en paz con ella misma, todas las naciones hermanas.

Ese es el fin, ese es el puerto. Esto no era ayer más que la verdad; gracias á los verdugos de la Servia, hoy es la evidencia. A los pensadores se agregan los asesinos. Estando hecha la prueba por los géneos, héla aquí hecha por los monstruos.

El porvenir es un Dios arrastrado por tigres.—Victor Hugo.

Tenemos entendido que el Sr. Gobernador de la provincia tiene muy recomendado á los Agentes de policía y á las parejas de la Guardia civil, vigilen por las carreteras de esta ciudad á la de la de Orihuela, Murcia, Elche, Villajoyosa y Altea, cuantos carruajes recorran estas poblaciones, con el objeto de que sea observado rigurosamente el Reglamento que los rige, y evitar que se ejerzan los graves abusos que algunas empresas cometen en llevar mas viajeros que los que corresponden al número de asientos, prevalidos de hacer el servicio de noche y que no serán vigilados, y para corregir otro gravísimo abuso, cual es el de conducir viajeros en la vaca mezclados con los equipajes: esto, además de que puede prestarse á que se hagan sustracciones y cometan robos en los de los demás viajeros podrá ser causa de lamentables desgracias en los casos bastante frecuentes de un vuelco. Noticias seguras tenemos de que coches de solo seis ú ocho asientos en caja y cuatro en cupé, han llevado y llevan segun se les proporciona á 20 y 24 personas, así hacinadas.

Agradecemos á la digna autoridad de la provincia, su especial interés en este asunto; y su energía para hacer cumplir lo que ordena y castigar sin contemplación alguna al que delinca, es seguro que no ha de disminuir un solo día, pues que generalmente á cierta clase de gentes se les figura que pasados los primeros días de haberse dispuesto una medida, se puede faltar impunemente de nuevo calificando esta justicia de Enero.

Decididos estamos también por nuestra parte á denunciar los abusos referidos, coadyuvando de ese modo, como lo exige la seguridad individual del viajero, á las severas disposiciones de la autoridad lo mismo que de los agentes que faltan en cumplirlas.

Recomendamos á la referida autoridad superior se digne mandar reconocer los coches de línea y que de sus localidades respectivas, se tome nota por la Inspección si están numeradas cual corresponde para los efectos consiguientes, y denuncia de los abusos, que por esta falta se cometan.

Dos preguntas de «La Política:»

«¿No hay soñadores que alimentan ilusiones de república reformista, con la autonomía de las provincias y que solo en el nombre difiere de la federal?»

«¿No hay ambiciones y oposiciones rudas, planes que se fraguan, emboscadas que se preparan y animosidades que se conciertan entre los impacientes?»

A esto contesta «El Imparcial:»

«¿Conque todo esto tenemos? ¿República reformista, ambiciones y oposiciones rudas, planes que se fraguan, emboscadas que se preparan y animosidades que se conciertan?»

Pues para este viaje no necesitábamos alforjas.»

Y decimos nosotros:

La candidatura siguiente, que ha circulado por Madrid, ha debido poner de punta los pelos y aun las pelucas de los unionistas.

«Presidencia y Gobernación, Cánovas.
Estado, Toreno.
Hacienda, Barzanallana (marqués de) hermano del actual ministro.
Gracia y Justicia, Cárdenas.
Guerra, Fernandez San Roman.
Marina, Durán y Lira.
Fomento, Orovio.
Ultramar, Rodriguez Rubí.»

Segun ayer se decía, habían sido declarados cesantes los Sres. D. Francisco Villar y don José Amat, Subinspectores de orden público de esta capital.

Parece así mismo, que se trata de suprimir dichas plazas por innecesarias.

El Tiempo llama esfera infernal á la esfera de la política.

Hay que convenir en que *El Tiempo* viva demasiado bien en ese infierno, para los que no son conservadores á la moderna usanza española.

Hé aquí un extracto del discurso pronunciado por el concejal Combat en la sesión celebrada por el municipio de Lyon para tratar de los obsequios que debían hacerse al presidente de la república.

«La municipalidad republicana de Lyon, hija del sufragio universal, recibirá al presidente de la república en su casa comunal.

En la casa de la ciudad deberán reunirse todas las comisiones nombradas por el departamento, puesto que festejando al primer magistrado de la república no se hace un acto de servilismo monárquico, sino que se tributa un homenaje á esa forma de gobierno por la cual hemos luchado.

El gobierno representado por el mariscal Mac-Mahon, sabrá no lo dudamos, protegernos y defendernos contra los facciosos ataques de los viejos partidos monárquicos coaligados en contra de la república.

No lo duden Vds., señores, el presidente viene á enterarse entre nosotros del verdadero estado de la opinión pública.

Recibiendo al presidente sencillamente, dignamente, como al primer magistrado de un estado democrático, nuestro respetable presidente dirá de qué manera Lyon es fiel á la república.

Recibiéndole así, y dejando á los ciudadanos la iniciativa y el cuidado de obsequiarle como crean mas conveniente, la ciudad de Lyon se anticipará á los deseos de Mac-Mahon que preferirá ser recibido como un Washington mejor que como un Bonaparte de funesta memoria.»

Este discurso fué calurosamente aplaudido.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Viena 3.—Se asegura que el gobierno ruso gestiona activamente para obtener de la Puerta una suspensión de hostilidades.

Una correspondencia de San Petersburgo dice que aquel gabinete comprende el peligro de la grande agitación que se observa en el imperio á favor de los pueblos slavos de Turquía y de la imperiosa necesidad de que se restablezca la calma.

La misma correspondencia añade que es tal la agitación que reina, que ha comenzado á inspirar cuidado á los partidarios de la pureza del régimen autocrático ruso.

Las noticias del teatro de la guerra están contestes en que las ventajas obtenidas por los sérvios han sido efímeras, y en que el ejército sérvio no tiene mas remedio que retirarse ante la inmensa superioridad de las fuerzas que los turcos han acumulado en las inmediaciones de Alexinatz.

Constantinopla 4.—Los representantes de las grandes potencias han presentado hoy una proposición á la Puerta encaminada al restablecimiento de la paz.

Rediff-Bajá ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Abdul-Kerim continúa de generalísimo del ejército.

Los turcos obtuvieron ayer una victoria en las inmediaciones de Alexinatz.

Progresamos.—El teniente alcalde y secretario del ayuntamiento de una ciudad de esta provincia, cuyo nombre no hace al caso, han encontrado un procedimiento nuevo para dar alojamiento á los generales, el cual nos permitimos recomendar á todos los municipios de España.

Cuando un teniente alcalde reciba aviso de la próxima llegada de un alto dignatario del ejército, procederá sin levantar mano á averiguar que señora, viuda y sola, haya llegado del campo, y la mandará que prepare habitaciones para este y su ayudante, con más la cena para los militares y los dos representantes del municipio.

La señora tendrá el derecho de alegar que no tiene la casa en disposición de recibir á los huéspedes, pero la autoridad no hará caso y la obligará á que proceda inmediatamente á asearla y disponer la cena.

Así que lleguen aquellos, es decir el general y su ayudante, los instalarán en su alojamiento y mientras estos se quitan el polvo del camino los representantes de la autoridad cuidarán de enviar un recadito á sus familias, á fin de que no los esperen para cenar.

Hecho esto se sentarán á la mesa y despacharán las viandas que la pobre señora habrá preparado y servido, (porque es indispensable que no tenga sirvienta) y despues de dejar en su habitación á los alojados, y á la señora sin cenar, los pisanos se retirarán á sus domicilios altamente satisfechos del cumplimiento de su cometido y de haber cenado gratis.

Despues digan ustedes si este invento no es digno de figurar entre los mas grandes del presente siglo, y si el teniente alcalde y secretario no serán mas finos que el terciopelo cuando no permitan que los alojados cenem solitos.

Erre que erre.—De fijo que el Sr. Alcalde no ha pasado por la calle de Lucentum, desde que iba al Instituto, porque de lo contrario no permitiría que la escalera que forma dicha calle estuviera en el estado en que hoy se encuentra.

Sr. Alcalde, un poquito mas de cuidado, por que á pesar de haber dejado algunos días de indicarle el abandono de la población, no me ha muerto todavía, sino que he estado descansando para volver á empezar.

Velocipedista.—La célebre italiana Mis Filomena, ejecutará en el Templete del Casino, durante las noches de hoy hasta el domingo, ejercicios de velocipedo; los cuales le han valido muchísimos aplausos en las principales capitales de Europa y América.

Por consiguiente, me parece que en esas noches el Templete se verá sumamente concurrido y ávido de admirar la destreza de tan eminente velocipedista.

Esta bella cuanto distinguida artista, viste caprichosos trages, maneja el velocipedo con soltura y elegancia, mereciendo especial mención el difícil ejercicio de cruzar varias hileras de sillas, pasando rápidas curvas, en la infinidad de botellas inflamadas por una composición química y luces de bengala.

No faltaré.

Crónica.—Santo del día.—La Purificación de los males de la patria.—Cuarenta horas repartiendo gracias.—Novena á Nuestra Señora de los palos deseados con gozos que cantará «sabe Dios quién.—Tinieblas en provincias. La Venerable Congregación de los afortunados continúa practicando sus habituales ejercicios con sermon y villancicos á San Convite y Santa Soirée.—Aniversario por las pagas atrasadas.—En este día sale el sol por Antequera y se pone por donde le dá la gana.

Parte marítimo.—Amaneció con viento NO. bonancible y celajería.

Durante el día ha pasado para Poniente el vapor «Gobierno» que vá con objeto de pasar al puerto «Arreglo» á fin de componer una de sus calderas.—La barca «Constitucional» ha desplegado todas sus velas é izado su pabellón en el tope del palo mayor y segun indicios vá á hacerse á la mar. Despues de puesto el sol viene del Norte el vaporeto costero «Presidente» con ánimo de ganar puerto.

Viento ONO. bonancible y horizonte con celajería.

Cosecha de sultanes.—Los turcos han tenido tres sultanes en cuatro meses. Murad

reemplazó á Abdul-Azziz en Mayo, y ahora Abdul-Hamid á Murad.

El telégrafo ha comunicado unas en pos de otras las noticias del destronamiento de Murad, verificada sin dificultad ninguna, á consecuencia de un *fetva* del Chelk-ul-Islam, que lo declaraba incapaz de ocupar el trono por motivos de salud, y la del reconocimiento del nuevo sultan en el palacio de Top Capou. Sabido es que esta ceremonia sólo tiene carácter político, y que debe ser seguida de la religiosa que se verifica en la mezquita de Eyoub.

Murad V no había recibido esta especie de consagración, porque desde los primeros días de su advenimiento inspiró su salud grandes inquietudes, y los ministros se abstuvieron por eso de verificar la ceremonia en la cual ciñe el sable de Osman el nuevo emperador, arma que simboliza el poder militar y religioso de que se halla revestido.

Los creyentes tendrán, pues, en breve un verdadero Sultan para presidir al próximo ramazan. Lo que no está muy en claro todavía, es si los turcos tendrán también en el nuevo monarca un príncipe capaz de sacarlos de la triste situación en que se encuentran, porque todas las noticias que se reciben de Abdul-Hamid son contradictorias, así respecto de su aptitud para los negocios, como respecto de su salud, no fallando quien lo suponga tan escaso de una y otra como su hermano, el desposeído Murad V.

Sanguijuelas.—Existe un buen surtido en la casa número 12, de la calle de la Princesa, vaciador de navajas.

Hace algun tiempo que se notaba la falta de sanguijuelas en la capital, y hoy se pueden adquirir al por mayor y menor.

Herido.—Anteanoche fué herido un hombre enfrente del templete de una tremenda puñalada en el estómago.

El guardia de orden público Francisco Calvo y Sanchez, y el sereno Sebastian... fueron los primeros que acudieron al lugar de la ocurrencia.

Llegadas las autoridades y despues de practicar las primeras diligencias, dispusieron la traslación del herido al hospital, el cual ofrece pocas esperanzas de vida.

A consecuencia de este herido, parece que hay un individuo preso é incomunicado.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy Sr. mio: Por una feliz casualidad, ha llegado á mis manos un número del periódico conservador de esta localidad, en el que se daba cabida á un comunicado de D José Bernabéu, en contestación (al parecer) del último que publiqué en EL GRADUADOR, correspondiente al 29 de Agosto último.

La mejor y más sabia contestación que pudiera dar á dicho Comunicado, sería el silencio, sinónimo en este caso de compasión ó de desprecio; pero como D. José Bernabéu, interpretaría tal vez de cobarde retirada mi conducta, me decido por anunciarle que aun respiro y cantarle los versos de aquel poeta que dijo:

Las gentes que vos matais
Gozan de cabal salud.

Cuanto espuse en mi carta, ha quedado en plé, pues no ha tenido el comunicante valor bastante para volver á negarlo como en un principio hizo; pero en cambio emplea tres columnas para darse un paseo por los cerros de Ubeda como vulgarmente decimos.

Si no sabe V. Sr. Director como consideraban á la calumnia Voltaire, los rusos, los romanos y

Todos los sabios

Que en el mundo han sido
incluso D. José Bernabéu, tómase V. la paciencia de leer el precitado Comunicado que es un pozo de erudición; si quiere V. saber lo que Escrich ha escrito referente á la palabra *sacar* la manera como la explica el diccionario de la Academia, acuda V. *alli* que quedará V. completamente satisfecho; pero si á V. se le ocurre buscar argumentos, pruebas y razones que destruyan cuantos hechos he denunciado, entonces *fugite, fugite*,

porque es trabajo inútil. Así es, que pienso concluir y muy pronto, pues no acostumbro á perder tiempo y paciencia echando migas de pan á los peces.

Solo me haré cargo de una apreciación de don José Bernabéu. Dice, que solo la frase de *vil calumniador* llamó mi atención é hirió mi susceptibilidad; ¡Inocente! ¿Ha podido pensar Bernabéu que sus dicerios llegan á manchar mi honra? Me merece muy poco el comunicante para que yo me ofenda; en ocasión propia y ante quien corresponda, le haré ver quien es Francisco Ripoll y quien su detractor, ahora ni es oportuno, ni procedente.

Creáme V. Sr. Director, tengo verdadera ansia de que por los tribunales se resuelvan cuantas cuestiones llevo con Bernabéu, para hacer público y notorio el resultado; y no se estrañe V. de que diga *cuestiones*; pues si á VV. por su desgracia les han colgado del título del periódico un fiscal de imprenta, para que no tributen mas que alabanzas al Dios de la política española, yo estoy condenado á no poder abrir la *boca* y pronunciar el nombre del primer teniente de Alcalde, pues al instante, viene el alguacil del Juzgado citándome á un acto de conciliación que es equivalente á una *querrela* en perspectiva.

Para concluir; el Sr. Bernabéu ha perdido lastimosamente el tiempo al escribir su comunicado, pues el público que le juzga y le conoce ha apreciado ya en cuanto valen sus escritos y los míos, su conducta en el asunto que nos ocupa, y la que ha seguido el arrendatario de consumos.

Suyo afectísimo Sr. Director

Q. B. S. M.

Francisco Ripoll.

SECCION LOCAL

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante,

Hace saber: que, no habiéndose podido celebrar la subasta señalada para hoy, relativa á los brazales de la Carnicería, Salt, Riegonuevo, Lloxa y Rincon de Giner, Moletes de fuera y dentro por falta de licitadores se anuncia para el día 11 de los corrientes, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en esta oficina bajo los tipos siguientes:

	Reales.
El Brazal de la Carnicería.	980
El del Salt.	780
El de Riego Nuevo, Lloxa y Rincon de Giner.	330
El de Moletes de fuera y dentro.	1200

El acto tendrá lugar el referido día 11 del actual, desde las once de la mañana, hasta la una de la tarde, durante media hora cada subasta de brazal en dicha oficina ante el Sr. Director del Sindicato y comisión del mismo nombrado al efecto.

Las proposiciones se harán á la voz y á las horas indicadas.

Alicante 4 Setiembre de 1876.—Emilio P. de Pobil.—El vocal Srío., José Bas

MARIA ISABEL.

Esta magnífica barca, que manda el inteligente capitán Marroig, saldrá de este puerto del 15 al 20 del corriente, para la Habana, y admite cargo y pasajeros.

Coasignatarios, M. Garcías y compañía.

PARA LUTOS

Merinos y Orleans. Velos luto y bordados.	
Muselinas lana.	Granadinas.
Tamisé.	Varés.
Silistrina.	Crespon.
Velos mantilla.	

San Nicolás, 6.—Precio fijo.

TIENDA NUEVA.

RESTAURANT

Y

Casa Hospedería.

Desde 1.º de corriente se ha abierto al público en los Baños de Busot un establecimiento donde se sirven comidas y refrescos con todo esmero y á precios sumamente arreglados.

Por solo 20 rs. diarios los señores huéspedes tendrán derecho á casa-habitación, cama, tres comidas diarias y horchata á la salida del baño por la tarde.

El almuerzo ó desayuno se compone de chocolate, té ó café y pan blanco.

La comida se verificará en mesa redonda, y comprende sopa, cocido, pan, vino, un principio y postres.

En la cena se servirán dos platos, bien sean de estofado, carne en salsa, huevos fritos, etcétera etc.

Se hacen ajustes particulares arreglados á la posición ó conveniencia de quien lo solicita.

Para hacer mas agradable la permanencia de los bañistas en dicho establecimiento, se ha establecido una mesa de billar y otros juegos de entretenimiento.

LICORES.

FABRICA

DE

D. José Polo,

calle de Labradores, n.º 17, Alicante.

Se venden por cántaros y botellas á los precios siguientes:

Anisete de Bordeaux.	á 2, 4, y 8 pesetas botella.
Absinthe.	á 2,50 4.
Crème de Roses.	á 2, 4, y 5
Cognac.	á 2, 3, 4 6
Caña.	á 10 cántaro.
Cognac.	á 20
Curazao.	á 2, 4, 5, 8 botella.
Crème de cacao.	á 2 y 8
Chartreuse.	á 2 y 4
Crème de Menthe.	á 2, 4, 5, 8
Crème Cumin Munich	á 2
Crème de Noyau.	á 2
Elixir, Garibaldi.	á 2, 4
Elixir Raspail.	á 2, 4
Génépy des Alpes.	á 2
Ginebra Amsterdam.	á 2,50 bot. 25 cántaro.
Marasquin.	á 12
Marasquin.	á 2, 4, 5, 8 botella.
Mezenc.	á 2
Pippement.	á 2
Punch au Rhum.	á 2, 5
Rhum, de Jamaïque.	á 2, 3, 5
Rosollo di Torino.	á 2, 8
Rhum vienx.	á 20 cántaro
Sirop de Groseille.	á 2, 4 botella.
Sirop de limon.	á 2
Sirop de Zarza.	á 2
Vino de Bordó.	á 3,50 4, 5
Vino de Champañ.	á 6, 7,50
Vermouth.	á 2,50
Vinos dulces y secos de las mejores bodegas de Jerez.	á 3,50

PETRÓLEO

DE PRIMERA CLASE

Caja de dos latas, 74 rs.

Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, en Alicante; ó á los Srs. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm. 5.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 6, 8-38 noche.

Continúan las negociaciones para paz sin éxito.

Los constitucionales desidentes combatirán al Gobierno en la próxima legislatura.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

CAFE NERVINO MEDICINAL.

MARAVILLOSO SECRETO ARABE



EXCLUSIVO DEL DR. MORALES

SU ORIGEN.—Durante la última gloriosa campaña de Marruecos, en uno de los hospitales de Tetuan, altamente agradecido al Dr. Morales por los favores que como enfermo y súbdito le debía el hebreo **ADAN PERATH**, deseando demostrarle su reconocimiento, que de otro modo no le podía manifestar, le participó el SECRETO de una composición de sustancias vegetales, con la cual un médico árabe había alcanzado alta reputación y provecho en todos los países que hubo recorrido.—Murió en Africa ese médico árabe, y con él hubiera quedado sepultado su SECRETO, á no estar á su lado en los últimos momentos de su vida el referido hebreo ADAN PERATH, á quien el médico árabe comunicó, en recompensa de su asidua asistencia, el medio de que se valía para conseguir infinidad de curaciones prodigiosas, y para conservar la salud el mayor tiempo posible.—El vehículo que empleaba el médico árabe para administrar las sustancias vegetales de que usaba, tan inofensivas como salubres, era la infusión de «Cafè.»

«Resultados obtenidos por el Dr. Morales».—Esta composición, hecha en un todo igual á la comunicada por el médico árabe como SECRETO y remedio heroico, la he venido ensayando en infinidad de casos de mi práctica particular, que puedo citar, no habiendo querido hacerla del dominio público hasta tanto que los resultados prácticos confirmaran su eficacia, los cuales han sido idénticos á cuanto me ponderó el hebreo, poco tiempo ántes de haber fallecido, víctima de la disenteria.—Seguro ya de sus excelentes virtudes, tengo la satisfacción de presentar al público en general, y á la clase médica en particular, el «Cafè Nervino Medicinal» para que con toda confianza de buen éxito, lo empleen en las diferentes afecciones del aparato gástrico y sistema cerebro-espal que persuadido de que conseguirán con su uso, triunfos que no hayan podido alcanzar con otros medicamentos.

«Sus numerosas propiedades y virtudes».—Es admirable su efecto para toda clase de «dolor de cabeza», desde el más leve hasta la «jaqueca» más fuerte y tenaz, bastando de ordinario una taza para hacer desaparecer, casi instantáneamente, tan molesto mal, y poder dedicarse á las tareas de costumbre.—Siendo así mismo sorprendente su acción para toda clase de «intermitentes, accidentes, congestiones cerebrales, parálisis, vahidos, debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, malas digestiones, vómitos, acedías, inapetencia, ardores, flatos, histerismos, exceso de bilis, estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-intestinal.—Reemplaza con ventaja á todos los tónicos y neurotónicos reconstituyentes, porque elevando y regularizando altamente las fuerzas gástricas, hace desear y permite tomar más cantidad de alimentos que de ordinario, asimilándolos todos por las fáciles digestiones que se producen, y curando por su acción tónica, superior á todas, la «anemia, clorosis, hidropesías, diabetes, escrófulas, raquitismo» y toda otra afección que reconozca por causa la pobreza ó alteración de la sangre.—Indispensable para las personas predispuestas ó que hayan padecido congestiones ó apoplejias cerebrales, para los que se dedican á fatigas intelectuales, tal, los convalecientes, para los militares en campaña y para cuantas personas quieran conservar su buen estado de salud y frescura natural, consiguiente á tal estado.—Tanto por sus propiedades, alta te asepticas, y profilácticas, cuanto por su grato sabor, y no producir irritación, la que por el contrario hace desaparecer si existe, debe siempre usarse aún en el mejor estado de salud y con preferencia al café común, sobre todo en los niños para su buen desarrollo, y en las señoras para verse libres de muchas molestias propias de su sexo y debidas á la exageración de su sistema nervioso.

SU EXPENDIO.—Se halla de venta al precio de 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas en todas las farmacias y droguerías de España y del extranjero **DEPOSITO EN MADRID.**—Central; calle de Espoz y Mina, 18, Dr. Morales.—Alicante, Soler, plaza de S. Cristóbal; R. Hernandez Mayor 22; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y droguerías.—Valencia, Rives, Mercado, 40; Sr. J. Andrés y Fabi; San Vicente, 22;—Albacete, Martínez Mayor, 45; Serrano, Boticarios, 2-Barcelona, R. Marqués, Hospital, 109; Fortuany, Hermanos, Rambla y Puertaferri. Jenvet, Benessat; M. Bernard, 21, 2.º depositario para farmacéuticos y droguerías.—Gracia, farmacia de Mayans, Mayor.—Castellon de la Plana, Fabregat, Medio, 21.—Múrcia, Lopez, Lenceria; Martínez, Plateria.—Cartagena, droguería de A. Rizo.—En los depósitos de Madrid y provincias se hace la rebaja de 120 por 100 desde seis cajas en adelante.

PRECIO FIJO.

Cretonas, última novedad para vestidos de Señoras, camisas de Caballero.
Tapetes estampados de todos colores y tamaños.
Mantillas Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.
Mantillas blonda.
Corbatas, Cuellos y Puños, para Caballero.
Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora
Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.
Fechoras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.
 Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.

YA LLEGÓ. Establecimiento de Antonio Guillem. PRINCESA, 32.

Decimos ya llegó, por que en este Establecimiento se ha recibido un brillante surtido de varios géneros de las mas acreditadas fábricas del extranjero, como son: jabones, pomadas, aceites, brillantina, polvos para la cara, entre ellos los verdaderos Veloutine de Charles Fay, glicerina para el cutis, para la cabeza, pasta de almendras para las manos; blanco de lis, blanco de Cisne, crema de jabon, polveras, extractos para el pañuelo, entre ellos el tan renombrado por los periódicos extranjeros, *el royal parfum Hampa-* el tan renombrado por los periódicos extranjeros, *el royal parfum Hampa-* ca, perfumadores para renovar el ambiente de las habitaciones de los enfermos, bñveteros para perfumar habitaciones, última novedad; bonitos juegos para tocador, y todo lo que concierne al ramo de perfumería. Ademas agua de Philippe.—Pasta de Pilitier.—Id. Rieger.—Id. Gricerine.—Id. de Violé.

También se ha recibido un sorprendente surtido de cuadros para retrato de terciopelo de diferentes colores y variados dibujos dignos de figurar en el salon mas suntuoso por su elegancia, y lucidez, las cuales contribuyen á darle mayor realce á la fotografía que en ellos se coloque.

Al propio tiempo pongo en conocimiento del público en general que en cepillería se ha recibido lo mas adelantado y económico que en este ramo se conoce hasta el día, desde el cepillo para limpiar la dentadura, hasta el indispensable para la ropa.

Tinturas para el cabello y barba, de Navarra, de Rossetter, Unica, Cavour, Zenobie, Launay. Las personas de buen gusto, y que quieran conservar su belleza, pueden dirigirse sin ningún recelo, al Establecimiento ya indicado; donde se les propinará todo cuanto deseen tanto para su uso particular como para regalos del mejor gusto y magníficos resultados.

Nota: para recibir á las señoras hay gabinete por separado y por consiguiente, independiente del salon de caballeros.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura glutinosa de Medicina de Paris.

que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copáiba, para la curación de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen nauseas ni eructos.

Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albespeyres, 78, faubourg Saint-Denis

Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



FARMACIA de D. Juan Rodriguez Hernandez.

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aguas naturales minero-medicinales para bebidas, ferrugino-alcalino, gaseosa de Busang cloruro-sodio-bicarbonatada gaseosa de la Bourbouille, sulfuro-sódica y calcica de Aux Bonnes, bicarbonatadas sódicas de Vichi, tan recomendadas y generalmente usadas en todos los padecimientos del estómago, del hígado, de los riñones, de la vegiga, etc., y en todas las enfermedades de las vias urinarias, sulfurosa de la Puda de Monserrat, de Colonia, medicinal y para el tocador, odontológicas de Bottot, de las cordilleras, de Pennes, de Dethau, á base del clorato de potasa, etc.

Aparatos seltzogenos de Febre y jarras de Lothe para preparar el agua de Seltz y cualquier clase de bebida gaseosa con sus cargas de sales.

Idem biberones para la lactancia de los niños de todas clases y sistemas conocidos, pezenera-biberon Bergerad, única en su clase para dar de mama: al niño, sin acacionar daño alguno á la madre aunque esta se halle padeciendo grietas ó escoriaciones en los pezones. El uso de este aparato contribuye eficazmente á la pronta curación de las mismas.

Bragueros y brazaletes de todas clases y tamaños. Corsés y fajas ventrales para niñas y señoras obesas ó embarazadas, de Caut choué tela y tegido de hilo y goma. Otras de tisú muy rico guarnesidas de terciopelo para señoras y caballeros.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

ALICANTE

GRAN NOVEDAD.

Botiquines alopáticos de todas formas y dimensiones, para uso de familia particulares, Fábricas, Fondas, Colegios, Establecimientos de baños, Taller así como para Viajeros, Navegantes, Bañistas, Militares, Cazadores, Colegiales, etc. etc., provistos de lo mas útil é indispensable para poder atender á las mas perentorias necesidades de un accidente cualquiera, motivado por heridas, quemaduras, hemorragias, contusiones, fracturas, congestiones, calambres, ataques nerviosos, síncope, sustos, ú otra causa que reclame los inmediatos y urgentes auxilios de la medicina.

También existen botiquines homeopáticos para uso de las familias, arreglados al tratamiento de las mas comunes enfermedades, conteniendo 15 medicamentos de procedencia alemana obtenidos de la 6.ª dilución, con una cucharada de plata y su correspondiente manual.

Precio de los Botiquines alopáticos, 40, 70 y 180 rs. uno acondicionado en los últimos en elegantes estuches de madera barnizada.

Botiquines homeopáticos, á 40 y 60 rs. uno. Tubos sueltos de cualquier medicamento, á 2 y 4 rs. uno.